



Nomos

Möglichkeiten und Grenzen opferorientierter Graffitiprävention



Graffitiprävention durch Eigentümerförderung

Eine Analyse des Projekts ‚Schmierflink‘
der Stadt Augsburg

Von AkadR Dr. Stephan Christoph, Lena Fleischmann
und Anna-Sophia Folly

2022, 122 S., brosch., 34,- €

ISBN 978-3-8487-7556-9

(Schriften zur Kriminologie, Bd. 24)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7556-9

Graffitiprävention ist häufig „sprayerzentriert“ (z.B. durch Bereitstellung legaler Sprühflächen). Einige Kommunen wählen (ergänzend) eine opferorientierte Herangehensweise. Hierbei sollen Hauseigentümer:innen finanziell bei der Beseitigung illegaler Graffiti unterstützt und zur Reinigung betroffener Flächen animiert werden. Die Autor:innen analysieren diese Vorgehensweise anhand des Projekts

„Schmierflink“ der Stadt Augsburg theoretisch und empirisch. Hierbei werden Interviews verschiedener involvierter Akteur:innen (darunter Personen aus der illegalen Szene) ausgewertet. Die Studie kommt zum Ergebnis, dass eine Hinwendung zum Opfer sinnvoll ist, aber eine Einbettung in ein umfassendes Präventionskonzept notwendig erscheint.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Possibilities and Limitations of Victim-Oriented Graffiti Prevention



Graffitiprävention durch Eigentümerförderung

Eine Analyse des Projekts ‚Schmierflink‘
der Stadt Augsburg

By AkadR Dr. Stephan Christoph, Lena Fleischmann
and Anna-Sophia Folly

2022, 122 pp., pb., € 34.00

ISBN 978-3-8487-7556-9

(Schriften zur Kriminologie, vol. 24)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7556-9

Although Graffiti prevention is typically sprayer-centered, some municipalities are implementing a victim-centered approach as well. Instead of providing “legal spray areas,” a victim-centered approach offers financial support to homeowners who choose to remove illegal graffiti, thus encouraging them to clean affected areas. The study presents both a theoretical and empirical analysis of the victim-

centered approach as it operates with the project “Schmierflink” in the city of Augsburg. After evaluating interviews of a multitude of actors in the graffiti “world”, including people from the illegal scene, this study concludes that shifting the focus toward victims makes sense. Nonetheless, it is likely still necessary to embed this victim-centered approach in a comprehensive prevention paradigm.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary